

ELGOIBAR

ZOOM FOTOGRÁFICO

FOTOS DV/BARREN/UDALA

Otro fin de semana para enmarcar

El espectáculo 'Gora Musika', el IV Día de Quintadas, el concierto de presentación de Alguillo & Alkimistak, el Día de la Herri Eskola y la final del Campeonato de Euskadi femenino de aizkolaris hicieron que Elgoibar viviera un intenso y animado fin de semana



Numeroso público presenció el domingo en Kalegoen plaza la final del Campeonato de Euskadi femenino de aizkolaris.



Dos de los grupos que participaron en el Día de Quintadas.



Dos de los grupos que participaron en el Día de Quintadas.



Concierto de Alguillo & Alkimistak en Aita Agirre.



El espectáculo 'Gora Musika' abarrotó el parque de Maala.



Espectáculo infantil en el Día de la Herri Eskola local.

El Ararteko trabajará para intentar que el Gobierno Vasco dé marcha atrás en su decisión de eliminar la estación de Altzola

J. LEON

ELGOIBAR. Representantes de la plataforma Altzolan Tren Geltozia Bai se reunieron la pasada semana con personal de las oficinas que el Ararteko tiene en Gasteiz para abordar la situación de la estación del tren de Altzola, que el Gobierno Vasco prevé eliminar una vez concluyan las obras para el desdoblamiento de

las vías que están en ejecución. Tras ese encuentro, que se prolongó durante dos horas, los miembros de la plataforma elgoibartarra aseguran que la Oficina del Ararteko «va a abrir un expediente» para intentar que el Ejecutivo autonómico dé marcha atrás en su decisión de suprimir el apeadero del tren de Altzola.

Según explican desde Altzolan Tren Geltozia Bai, «dos van

a ser las principales líneas de trabajo de la Oficina del Ararteko: la ausencia de participación ciudadana durante el periodo en el que ETS decidió eliminar la estación del proyecto inicial. Y la no publicación en el Boletín Oficial del País Vasco (BOPV) del proyecto en el que se elimina la estación».

En este sentido, los representantes de la agrupación vecinal

recuerdan que «la participación es un derecho que tenemos los y las ciudadanas y la puesta en marcha de estos procesos es una obligación de las administraciones públicas».

Además, añaden, «la no publicación en el BOPV del proyecto en el que se elimina la estación privó a la ciudadanía de presentar alegaciones; algo que sin duda hubiésemos hecho de haber sabido

que en el nuevo proyecto se contemplaba eliminar la estación».

Por otro lado, la plataforma altzolatarra anuncia que va a solicitar una reunión con la Consejera de Movilidad Sostenible, Susana García Chueca, que «estuvo presente durante toda nuestra comparecencia en las Juntas Generales de Gipuzkoa». Por ello, subrayan, «es una perfecta conocedora de la situación».

SORALUZE



'Francis' y el alcalde, Unai Larreategi, entregaron un ejemplar del libro a los vecinos de San Andrés. PLAENTXIA/EUS

Mañana se presenta un libro que recoge varios siglos de historia de 28 caseríos del barrio San Andrés

La publicación es obra del soraluzetarra Francisco Javier Larrañaga, que ya trabaja en otros libros sobre los caseríos de Ezozia, Txurruka e Iurre

JABI LEON

SORALUZE. El salón principal del Herri Antzokia de Soraluze acogerá mañana (19.00 horas) la presentación en sociedad de 'San Andrés auzoko baserriak'; un libro escrito por el soraluzetarra afinado en Bergara Francisco Javier Larrañaga Guridi, conocido en su localidad natal como 'Francis'.

El libro que se presenta este miércoles es el primero de los cuatro que Larrañaga tiene intención de publicar sobre los caseríos de

Soraluze: «ahora presentamos la obra que recoge varios siglos de historia de los caseríos de San Andrés y si las cosas van según lo esperado el año que viene verá la luz el libro sobre los caseríos de Ezozia, y si es posible, también el relativo a los caseríos de Txurruka», explica el propio 'Francis', que completará esta interesante colección con una publicación dedicada a los caseríos de Iurre.

Sea como fuere, el libro que se presenta mañana recoge la historia de 28 caseríos de San Andrés, ordenados por orden alfabético, así como los datos de las personas que vivían en ellos y otros aspectos de interés.

Fruto de las incontables horas que 'Francis' ha metido en los archivos desde que se tuviera que jubilar a una edad temprana por

motivos de salud, el trabajo sobre los caseríos de San Andrés verá la luz gracias a la colaboración, principalmente, del Ayuntamiento y de la empresa Soraluze; cuyos representantes acompañarán al autor en el acto de mañana.

Según indica el propio Larrañaga, que es miembro de la Asociación de Genealogistas Antiguos, «aunque la introducción y algunos textos están en euskera, el libro está escrito en castellano, porque ese es el idioma en el que aparecen las escrituras notariales y de escribanos de las que me he nutrido para este trabajo».

Quienes acudan mañana al Herri Antzokia podrán hacerse con un ejemplar del libro a mitad de precio (10 euros). A partir de ahí se venderá en Iratxo (y en la feria de Gaztañerre) por 20 euros.

DEBABARRENA

El Mutriku gana y el 'Haundi' pierde, al igual que los dos representantes de la comarca en División de Honor femenina

J. LEON

DEBABARRENA. Los cuatro equipos de Debarrena que militan en las divisiones de honor del fútbol regional afrontaron el fin de semana una nueva jornada ligera jugando como locales y con el objetivo común de resarcirse de las derrotas que cosecharon en la jornada anterior. Sin embargo, las cosas no salieron según lo esperado; toda vez que solo el equipo masculino del Mutriku consiguió sumar puntos a su casillero.

En la División de Honor masculina, el 'Haundi' elgoibartarra (7 puntos) cayó por la mínima (0-1) ante el siempre difícil Bergara (12 puntos); mientras que el Mutriku (9 puntos) logró una importante victoria (1-0) en su estadio de San Miguel frente al Deusto Donostia (6 puntos).

Por su parte, los representantes de la comarca en la División de Honor femenina volvieron a solventar con sendas derrotas sus respectivos compromisos,

por lo que han perdido los cinco partidos disputados hasta la fecha y siguen comartiendo la última posición de la tabla.

Las chicas del 'Haundi' perdieron (0-1) ante el Urola y las del Ondarbeltz Amaiak Bat-Mutriku sucumbieron ante el potente Antigoko (1-4).

Amaiak Bat y Urki, en lo alto
En la categoría de Preferente la quinta jornada de Liga dejó muy buen sabor de boca para el Amaiak Bat de Deba y el Urki, que lograron sendas victorias y pasan a liderar la clasificación (ambos suman 12 puntos).

Los debarras se impusieron (2-0) al Soraluze en el derbi comarcal de Errotazar y los eibarreses del Urki lograron una contundente victoria (3-0) en Unbe ante un Ordizia que llegaba a la cita como líder en solitario.

Finalmente, el Eibartarrak sufrió una derrota (3-1) que no esperaba en casa de un Idiazabal que hasta esta jornada ocupaba el puesto de colista.



Un lance de un partido del 'Haundi' femenino en Mintxeta. J. LEON

DEBABARRENA

Baketik busca voluntarios para un programa de apoyo a padres y madres con dificultades en la crianza de sus hijos

J. L.

DEBABARRENA. La Fundación Baketik ha hecho un llamamiento a la ciudadanía de Debarrena para que se anime a participar en su nuevo proyecto de voluntariado 'Home-Start Gipuzkoa: familiak eskuz esku', promovido con el objetivo de «ayudar, a través del apoyo informal y no profesional de las personas voluntarias, a aquellas madres y padres que están tenien-

do alguna dificultad en la crianza de sus hijas e hijos».

Baketik necesita personas voluntarias en Debarrena para participar en esta experiencia, por lo que mañana llevará a cabo una charla informativa en Aita Agirre kulturgunea de Elgoibar. Dicho acto empezará a las 18.30 horas y servirá «para presentar el programa 'Home-Start Gipuzkoa' y animar a las y los vecinos de la comarca a participar».

Según explican desde la Fundación Baketik «los primeros años de vida de una niña o niño y la relación con sus madres y/o padres (o cuidadoras principales) en esta etapa son cruciales para una infancia segura». Sin embargo, añaden, «en ocasiones, por distintas circunstancias, pueden surgir dificultades en la crianza».

Así las cosas, el programa 'Home-Start Gipuzkoa' pretende, mediante el apoyo informal y no

profesional de personas voluntarias, «que las madres y padres que están experimentando alguna dificultad en la crianza se sientan en mejores condiciones de atender, educar y relacionarse con sus hijas e hijos, favoreciendo así el bienestar de éstas y de todo el grupo familiar». En Baketik entienden el término familia «en su sentido más amplio e incluyendo, para este programa, a todo tipo de unidades familiares en las que se con-

viva con niñas y niños menores de edad; reconociendo la diversidad de modelos familiares existentes en nuestra sociedad y haciendo énfasis en los hogares monomarentales».

'Home-Start Gipuzkoa' ofrece un servicio de apoyo gratuito y confidencial que se realiza a través de personas voluntarias que tienen experiencia en la crianza de niñas y/o niños pequeños y, por ello, pueden entender y empatizar con las dificultades que las familias pueden presentar en estas etapas.

En paralelo, el programa cuenta con un equipo profesional que da apoyo y asesoramiento continuo a las personas voluntarias.